

# Des prix de poésie pour le foyer des Clémentines

Les personnes en situation de handicap accueillies dans cet établissement ont remporté des prix lors du concours de Stop à l'isolement. Et ont eu la chance d'aller les récupérer à Paris.



Les participants au concours s'étaient réunis hier au foyer d'accueil médicalisé Les Clémentines pour revenir sur cette incroyable aventure. (Photo Patrice Lapoirie)

**J**e suis Évelyne, je suis divine / Je le sais, parce que j'ai un amoureux / Mes mots déforment, vilains pantins / Deviennent bleus, entre ses mains / Je suis son phare, sans anomalie / et dans ses bras, mon sourire devient joli...

Ces mots, ce sont ceux d'Évelyne. Ceux qu'elle peine à prononcer à l'oral. Mais, aidé de Cathy, sa belle-sœur, elle a pu coucher son histoire sur le papier, raconter quel bonheur c'est pour elle d'avoir un amoureux. « Évelyne,

elle ne parle pas bien, explique Cathy. Moi, je la connais depuis que je suis petite, donc j'arrive à comprendre tout ce qu'elle dit, et je retraduis, avec de jolis mots. »

## Pluie de récompenses

Ce poème est aussi celui qui a remporté le premier prix du concours de poésie de l'association Stop à l'isolement, sur le thème des « Petites et grandes victoires » ! Ex-æquo avec une autre personne du Foyer d'accueil médicalisé (FAM) Les Clémentines,

Sandrine. Le deuxième prix est, quant à lui, remporté par... Bruno, accueilli également au FAM ! Et dans la catégorie « collectif », c'est le Centre d'accueil de jour des Clémentines qui a remporté le 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> prix.

Poète dans l'âme ayant déjà participé à de nombreux concours (et obtenu quelques prix et publications), c'est après avoir reçu plusieurs mails annonçant le concours de Stop à l'isolement que Cathy se dit qu'il faut qu'elle fasse quelque chose. « C'était un

signe. »

Charlotte, Anna, Évelyne, Inès, Monique, Pauline, Romane, Gaby, Romain et Mélissa, les personnes en situations de handicap mental accueillis aux Clémentines, ont ainsi pu jouer avec les mots lors d'ateliers poésie.

## Aidés des éducatrices

Ne restait ensuite plus qu'aux éducatrices, Diane, Maëlle et Aurélie, ainsi qu'à Cathy, de composer un poème avec leurs phrases. Une expérience qui a apporté

beaucoup aux participants. « La petite Anna, quand je suis arrivée elle ne parlait pas. Et depuis, elle sourit, elle vient vers moi... alors qu'avant elle ne le faisait pas. » Elle dira même quelques mots pendant la cérémonie organisée ce jeudi au foyer Les Clémentines, pour présenter aux familles le voyage à Paris, au Ministère de la solidarité et des familles, pour récupérer les prix ! Un rêve pour certains...

ÉLODIE LONGÉPÉ  
elongepe@nicematin.fr

## Un rassemblement en faveur de la démocratie au Venezuela

« Gloria al Bravo Pueblo », l'hymne vénézuélien a retenti hier soir vers 18 heures à Cannes. Ils étaient une douzaine de Vénézuéliens venus des quatre coins du département à s'être rassemblés sur la Pantiero pour défendre la démocratie et mobiliser la communauté internationale sur la situation politique de ce pays d'Amérique du Sud.

Car le chef d'État Nicolás Maduro doit entamer aujourd'hui son troisième mandat à la tête du pays. Une investiture contestée. L'opposition crie à la fraude et revendique la victoire à la présidentielle d'Edmundo González Urrutia lors des élections du 28 juillet 2024. D'où cet appel à manifester



Ce jeudi soir, sur la Pantiero à Cannes, des citoyens vénézuéliens mobilisés, inquiets de la situation politique de leur pays. (DR)

dans le monde pacifiquement. « Nous dénonçons le coup d'État en préparation qui cherche à consolider la fraude électorale perpétrée par le régime de Nicolás Maduro. Le Venezuela est à la croisée des chemins. Il y a des manifestations dans de nombreux pays. En France, dans douze villes », explique Taima Perez qui soutient à Cannes le mouvement citoyen « Con Venezuela » alors que ce pays est confronté à une escalade de répression ces derniers temps. Selon la suite des événements, de nouveaux rassemblements pourraient avoir lieu à Cannes dans les jours qui viennent, de 18 heures à 20 heures, toujours sur la Pantiero.

## Un colloque sur la transmission, dimanche

**Des racines et des ailes : que transmettre à nos enfants ?** C'est le thème du colloque éducation et transmission, organisé par Vivre Ensemble à Cannes, présidé par Véronique Francou ce dimanche à 15h à l'Espace Miramar. L'entrée est libre et gratuite. « Quelle planète laisserons-nous à nos enfants, mais aussi quels enfants laisserons-nous à la planète ? », s'interroge Vivre Ensemble à Cannes, en référence à l'humaniste Pierre Rabhi. Conflits, guerre, violence, urgence climatique... Comment dans cet état des lieux parler d'éducation positive ? Quelle espérance et quelle paix possible pour notre génération et celle de nos enfants ? Quelles valeurs transmettre à nos jeunes qui font le monde d'aujourd'hui

et feront celui de demain ? Qu'est-ce que les jeunes dans un croisement intergénérationnel attendent de leurs aînés ? Autant de questions auxquelles ce colloque tentera de répondre.

### Le programme

- > Intervention de Tareq Oubrou, grand imam de Bordeaux.
- > Présentation du mouvement international des jeunes pour la paix et des petits dés de la paix, avec Carlos Palma, président du World Forum of Youth for Peace et de « Living Peace International ».
- > Présentation des initiatives de AISA International pour la culture de Paix.
- > Tables rondes : « Que transmettre à nos enfants ? » avec le père Patrick Rabarison, aumônier des JO, Anny Courtade, chef d'entreprise, Maud Savary, adjointe de direction de l'Institut Fénelon de Grasse, et des représentants cannois des différentes traditions.